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衢州五洲特种纸业股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：20211118 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

 现场参观            电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 
华安证券-马远方 

会议时间 2021 年 11月 18日  14：00 

会议地点 衢州五洲特种纸业股份有限公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书：张海峡先生  

证券事务代表：韩孝琴女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

问 1：我们原材料库存周期一般多久，针叶还是阔叶浆？我们如

何针对原材料情况进行备库？如何看待明年木浆走势？ 

答：公司原材料库存一般维持 1 个月左右的使用量，针叶浆、阔

叶浆、机械浆都会有备货，一般会根据原材料价格走势、公司订

单需求等因素进行备货。目前各类浆价格已经比高位有较明显下

落，明年情况边走边看。 

 

问 2：产能总体情况是怎样的？ 

答：公司目前产能情况是：食品包装纸 28万吨、格拉辛纸 21万

吨、转移印花纸 5万吨、特种文化纸 30万吨以及描图纸 0.7万

吨；目前在建一条 50万吨食品包装纸生产线，目前已接近尾声，



到今年年底，公司将形成 135万吨原纸的生产能力。 

公司未来产能情况：公开发行可转换公司债券的募投项目年产

20 万吨液体包装纸项目待发行结束后，会尽快进入建设阶段；

湖北项目公司目前正与当地政府就落地条件、审批程序等事项进

行充分对接和协商。  

 

问 3：我们和有的同行生产逻辑有些不同，我们是尽量避免纸机

频繁切换改动，我们产品有多少种，切换是只能在食品、格拉辛、

描图这几个大类间切换？ 

答：我们和同行业主要区别在于：产品不同，产品线丰富度不同、

产品市场规模不一样，导致生产逻辑也有不同。公司现有食品包

装纸、格拉辛纸、转移印花纸、特种文化纸和描图纸五大系列。

不同系列产线不做切换。 

 

问 4：关于设备，我们工艺生产难度介绍，设备介绍，新进入者

难度？设备定制化程度？投产周期？试车时间？ 

答：我们的特点是拥有一支以创始人为核心，专业涵盖机械、设

备、自动化、电气仪表、软件开发、产品研发等各个方面的专业

团队，通过进口二手设备进行技改，达到降低固定资产投入和生

产成本的目的，我们的技改能力一个极强的壁垒。技改二手设备

和新设备相比， 试车达产时间上可能稍有差异，用时稍长一些。 

 

问 5：海外出口主要哪些产品，海外客户结构及订单模式，是否

有放量空间？ 

答：我们主要出口的是食品包装和格拉辛纸，格拉辛纸主要供印

度和马来西亚的标签纸工厂。食品包装纸主要供台湾和韩国纸制

品容器厂。目前主要还是考虑国内循环，市场容量足够大。 

 

问 6：国内食品及格拉辛的订单模式如何？和大客户一般怎么谈



的？ 

答:国内订单模式是每年度签订框架定量合同，分批每月下订单，

行业惯例为 3个月左右议一次价格，公司调价会参考生产成本、

同行业报价水平、自身的供货情况等进行综合考量。 

 

问 7：以纸代塑是个大趋势，投产食品纸的企业有哪些？行业在

扩容，如何看格局？ 

答：食品生产有太阳纸业、APP、宜宾纸业等。限塑令、禁塑令

下，预测未来有 200-300万吨纸基材料替代的增量。未来的产业

布局将以资源利用最大化为目标，结合市场竞争态势通盘考虑。 

 

问 8：国际竞争格局，我们的国际竞争力怎么样？ 

答：目前我们全年出口占比 10%，基本国内循环，但是国际市场

潜力也很大，随着产能的不断扩大，我们将加大国际市场的开发

力度。 

 

问 9：食品卡有其他友商也在投，怎么看未来这个行业格局？  

答：目前市场新增产能大多是社会卡，食品卡不多。食品卡行业

进入门槛高，大型高端企业客户特别是欧美系客户，对产品质量

和食品安全要求严格，要求原材料溯源（FSC认证）等等，认证

周期较长。我们是国内高端纸品的供应商，市场的认可度很高。 

 

问 10：2020 年食品纸、格拉辛纸、描图纸毛利率大幅提升，主

要来自原材料跌价？ 

答：2020 年度，原材价格从年初到年底，缓慢下跌，年末达到

最低点，全年来看，产品销售价格跟随原材料也向下调整，但是

幅度没那么大，导致毛利率升高。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 11月 18日 

 


